

Constituido Anoche "UDI por el Sí"

- Más de un millar de profesionales concurrieron a manifestación realizada en el Círculo Español, para materializar creación de ese movimiento cuya directiva preside Jaime Guzmán.
- Julio Dittborn, Jovino Novoa, Francisco Bartolucci y Eugenio Cantuarias fueron elegidos vicepresidentes y Pablo Longueira será el secretario general.

Más de 1.100 profesionales concurrieron anoche a la manifestación realizada en los comedores del Círculo Español, en la cual se oficializó la formación del movimiento "UDI por el Sí", cuya directiva es presidida por el abogado Jaime Guzmán Errázuriz e integrada por Julio Dittborn, Jovino Novoa, Francisco Bartolucci y Eugenio Cantuarias, vicepresidentes, y Pablo Longueira, secretario general.

Los oradores del acto, Jaime Guzmán, Pablo Longueira y Guillermo Ruíz, destacaron que ese movimiento mira con especial entusiasmo la designación del Presidente Pinochet como candidato al plebiscito, al mismo tiempo que reiteraron el compromiso de dedicar todos sus esfuerzos a trabajar por el éxito del "Sí".

En forma simultánea con la nominación de la directiva se dio a conocer los nombres de los integrantes de la comisión política que son: Juan Antonio Coloma, Herman Chadwick, Andrés Chadwick, Sergio de la Cuadra, Rodrigo Gutiérrez, Cristian Leay, Javier Leturia, Arturo Matte Lecaros, Gonzalo Rojas, Fernando Rozas Vial, Ernesto Silva Baffaluy, Alicia Soto, Willy Urrutia, Fabio Valdés, Víctor Vial del Río, Carlos Villarroel y Gabriel Villarroel. Guillermo Ruíz, presidente del Departamento de Profesionales; Alfredo Galdamez, presidente del Departamento Poblacional, y Gonzalo Uriarte, presidente de la Juventud, concurren como representantes de sus respectivos estamentos.

JAIME GUZMAN

En su intervención, el presidente del movimiento "UDI por el Sí" sostuvo que "Chile requiere que el mensaje del Sí llegue directamente a cada hogar de nuestra Patria y que, a la vez, se estructure una fuerza política que sea uno de los pilares básicos del próximo gobierno, una vez obtenida la victoria".

"He ahí —señaló— los dos objetivos prioritarios a que el movimiento que hoy surge se abocará en los próximos meses. Ahora bien, para hacerlo en la realidad, y no en la luna ni menos en el limbo, debemos contribuir a potenciar políticamente la opción de quien es el símbolo del "Sí" y muy probablemente será abanderado, el presidente Augusto Pinochet.

El político anunció en la oportunidad que "UDI por el Sí" se constituirá posteriormente como partido político y que ello se hará "tan pronto proceda legalmente".

"El planteamiento opositor, dijo Guzmán, de que el dilema del plebiscito sería entre democracia y dictadura, tachando de antidemocrático incluso el articulado permanente de la Constitución de 1980, constituye un agravio para las Fuerzas Armadas y de Orden, cuyos máximos jefes la propusieron al país, y resulta inaceptable para los amplios sectores civiles que la respaldamos, logrando así su ratificación plebiscitaria".

"La ciudadanía debe comprender —puntualizó— que no habrá entendimiento posible entre el planteamiento

opositor y los institutos armados, porque éstos han reiterado hasta la saciedad que no aceptarán que el plebiscito se utilice como un instrumento de ruptura institucional frente a una Constitución que dichas instituciones han jurado respetar, menos aún cuando ese rupturismo pretenda fundarse en estigmatizar como antidemocráticas a las Fuerzas Armadas".

Según Guzmán, "lo anterior se advierte aún más claro al ver que lo que muchos creían un viejo fantasma superado, emerge en toda su peligrosa mezcla de agresividad y simulación".

"No se trata —dijo— de que los partidarios del "Sí" estemos interesados en levantar a Ricardo Lagos como el abanderado del "No". Estamos simplemente reconociendo un hecho objetivo, que la debilidad de la dirigencia demócrata cristiana ya ratificó al adelantarse a elegir a la intervención del mencionado dirigente marxista. Al reivindicar el Gobierno de la Unidad Popular y postular que se complete el proyecto socialista que intentó construir Salvador Allende, se ha caído una máscara. El rostro del "No" ya se ha visto. De nada sirve que ahora pretendan volver a ponerse la misma u otra máscara. Lo que Allende intentó construir fue un socialismo marxista-leninista, congruente con la definición doctrinaria suya y de los principales partidos que lo acompañaban".

"Lo que quedó inconcluso en 1973 no fue armonizar grados crecientes de mayor libertad y justicia, según busca presentarlo el señor Lagos. El pueblo chileno tiene cabal conciencia que lo único que quedó inconcluso —gracias al 11 de septiembre de 1973— fueron los pasos finales para convertir a Chile en otra Cuba", agregó.

Advirtió el político que "jamás admitiremos que las banderas chilenas que se izaron patrióticamente para saludar la liberación de 1973, se comparen con aquéllas que se mancharon para conducirnos a un totalitarismo marxista, como lo hizo el jueves pasado el señor Lagos por Canal 5, cuando procuraba atenuar las reacciones de sus intervenciones en Canal 13".

Tras calificar a la UDI como "un movimiento generacional que ya ha hecho historia", Guzmán reseñó como antecedentes que ligan a sus integrantes, la creación del gremialismo universitario en la década de los 60; su extensión a otros sectores y su papel en el período de la UP; la participación activa en las modernizaciones económico-sociales emprendidas desde 1973 y en la Constitución de 1980, bases de la obra del actual régimen; y el legado que representa el respaldo que don Jorge Alessandri prestó al camino seguido por la UDI en la que fuera su última intervención pública. Finalmente, mencionó "el compromiso que implica el martirio de Simón Yévenes, símbolo del trabajo poblacional de la UDI".

"Todo eso perfila nuestra identidad. De ahí brota nuestro estilo que tanto encono despierta en el club de los políticos tradicionales de viejo y nuevo cuño, que no nos quieren y a los cuales tampoco queremos parecernos", dijo.



En la fotografía se observa, de derecha a izquierda, a Juanita Flores de Yévenes, viuda de Simón Yévenes; Jovino Novoa, vicepresidente; Francisco Bartolucci, vicepresidente; Jaime Guzmán, presidente; Eugenio Cantuarias, vicepresidente; Alfredo Galdames, presidente del Departamento de Pobladores; Gonzalo Uriarte, presidente de la Juventud, y Pablo Longueira, secretario general.

PABLO LONGUEIRA:

"La UDI Vuelve a Ser Realidad Tangible"

El secretario general del movimiento "UDI por el Sí", Pablo Longueira, expresó ayer que ese movimiento, sin vacilaciones, apoya con entusiasmo la nominación del Presidente Pinochet como el candidato al plebiscito. Advirtió, en su discurso, que ellos estarán junto al Primer Mandatario sin titubeos ni debilidades hasta conseguir el triunfo en la consulta.

Hizo presente el nuevo secretario general —quien fue uno de los primeros sancionados por el Tribunal Supremo de Renovación Nacional antes de producirse la división de ese partido— que para los profesionales de este movimiento reelegir al Presidente Pinochet no debe ser sólo un problema político sino también una exigencia moral, porque, por primera vez, dijo, un gobernante ha sido capaz de situar a los pobres del país en una senda de progreso y crecimiento real y no ficticio.

El dirigente político, ante la numerosa concurrencia al acto de constitución, recalzó que "la UDI nace hoy para ayudar al triunfo del «Sí» en el plebiscito, nace para imprimirle a la campaña toda la fuerza que aún se necesita para asegurar dicho triunfo. Nace para afianzar la libertad y la justicia y para acompañar lealmente al Presidente de la República, en este gran esfuerzo que supone ganar el plebiscito y asegurar para el país un futuro estable".

Longueira realzó, asimismo, la personalidad del Presidente Pinochet señalando que como gobernante se ha consagrado por entero, muchas veces en medio de la incompreensión y de la

ingratitude, al servicio de la libertad y del progreso del país.

Junto con reconocer que ese movimiento es partidario del Gobierno, puntualizó que se sienten comprometidos con la obra del actual gobierno, a la cual sienten como propia, recalando que tal compromiso no lo asumen por oportunismo ni como un mal menor, sino porque se sienten profundamente identificados con sus realizaciones, en muchas de las cuales ha correspondido participar mancomunadamente a civiles y uniformados, dando origen, recalcó, a la más grande transformación política, social y económica de la historia del país.

Más adelante, aseveró Longueira que la nación está en el umbral del desarrollo y que nunca el país ha estado más cerca de superar la pobreza crónica que por décadas sufrió. Puntualizó que "hoy más que nunca los pobres crecen en la libertad, en la propiedad privada, en la libre iniciativa económica y en la igualdad de oportunidades".

Refiriéndose a la creación de la "UDI por el Sí", dijo el secretario general: "Aquí estamos todos unidos y enfrentados todos nuevamente a un desafío trascendental; emergemos, una vez más, como una organización, cuando el plebiscito es inminente y nuestro destino —al menos por toda la próxima década— está en juego; la UDI vuelve a ser una realidad tangible y elocuente, precisamente en el momento en que su aporte a la causa de la libertad puede ser más determinante e irremplazable".